

Las principales organizaciones agrarias convocan al sector y también a la ciudadanía a concentrarse el próximo sábado 31 de enero frente a la Subdelegación del Gobierno, en la capital tinerfeña

El campo canario prepara una gran movilización para defender su futuro

DIARIO DE AVISOS
Santa Cruz de Tenerife

El sector primario de las Islas vuelve a dar un golpe sobre la mesa y prepara dos grandes movilizaciones en las capitales del Archipiélago que se celebrarán la semana que viene bajo el lema *Salvemos al campo canario*. La amenaza que supone para la actividad agraria la modificación que propone Bruselas para la Política Agrícola Común (PAC) o la desproporcionalidad del acuerdo entre la UE y Mercosur han puesto de acuerdo a las principales organizaciones del sector para salir a la calle a exigir soluciones a los problemas que ya vislumbran.

Así, las organizaciones profesionales agrarias de Canarias Asaga Canarias, COAG Canarias, UPA Canarias y Palca, junto a las sectoriales Asprocán, Asocan, Agate, Tropicán y Fedex se movilizarán los días 29 y 31 de enero, en Las Palmas de Gran Canaria y Santa Cruz de Tenerife para que se escuche la voz del campo isleño. Las concentraciones se llevarán a cabo delante de las sedes de la Delegación en Las Palmas de Gran Canaria y en la Subdelegación del Gobierno en Canarias (calle Méndez Nuñez, en Santa Cruz de Tenerife) a partir de las 11.00 horas. A cada convocatoria se espera que acudan en torno a un millar de agricultores y ganaderos de las Islas, mientras los convocantes animan a la ciudadanía, como consumidora de alimentos, a sumarse a esta protesta si consideran que se vulnera su derecho a decidir sobre su alimentación y salud.

En concreto, las demandas de los agricultores y ganaderos canarios se centran en el mantenimiento y actualización del Posei europeo como programa específico de las RUP vinculado directamente a las instituciones comunitarias. "La propuesta de la Comisión Europea de modifi-



REPRESENTANTES DE LAS DIFERENTES ASOCIACIONES AGRARIAS INFORMARON AYER SOBRE LAS MOVILIZACIONES. DA

La Justicia europea revisará el acuerdo entre la UE y el Mercosur

DA
Santa Cruz de Tenerife

Asaga Canarias valora como un paso fundamental la aprobación, ayer, en el Pleno del Parlamento Europeo, de la solicitud para someter a control jurídico, mediante un dictamen del Tribunal de Justicia de la Unión Europea, el acuerdo UE-Mercosur. "Esta decisión permite avanzar en el análisis de un acuerdo que el

sector agrario denuncia desde hace tiempo por su grave impacto económico, productivo y territorial, así como por las dudas jurídicas y políticas de fondo que plantea".

La presidenta de Asaga, Ángela Delgado subraya que la aprobación de esta solicitud "refleja que el Parlamento ha entendido nuestro rechazo a realizar concesiones al acuerdo cuando existen dudas jurídicas y políticas reales

sobre el daño que puede causar a un modo de producir que se rige por los más elevados estándares de calidad y seguridad alimentaria y que lo aboga a su desaparición cuando con quienes competimos no se rígen por las mismas reglas". Confía en que este dictamen "sirva para frenar la ratificación de este acuerdo claramente desequilibrado y perjudicial para los agricultores y ganaderos europeos".

cación del Marco Financiero Plurianual 2028-2034 pone en grave riesgo la estructura y dotación presupuestaria de las ayudas a la producción agrícola y ganadera de las RUP, así como la compensación al transporte en la importación de materiales básicos como el forraje o los cereales para la alimentación animal", señalan.

"ACUERDOS JUSTOS"

Además reclaman, acuerdos comerciales justos y equilibrados sin utilizar la agricultura como moneda de cambio. "Las importaciones de regiones extracomunitarias, especialmente las procedentes de países latinoamericanos y africanos, deben cumplir las mismas normas sanitarias, medioambientales, de bienestar animal y sostenibilidad que se exigen a las producciones comunitarias. Según explican, su incumplimiento genera una clara competencia desleal, agravada por sus menores costes sociolaborales, que hunde los precios con un grave impacto sobre la viabilidad de las explotaciones agrarias de Canarias, en especial sobre las más pequeñas.

Por otra parte, exigen un refuerzo de los controles en los Puntos de Inspección Fronteriza (PIF) de Canarias, con más medios humanos y materiales para que sean más rápidos, efectivos y se inspeccione un mayor número de mercancías. Los convocantes abogan también por la eliminación de las trabas burocráticas y la inseguridad jurídica actual que provoca una situación "asfixiante" para los productores; el impulso al relevo generacional, ya que insisten en que sin jóvenes que se incorporen a la agricultura y la ganadería, la actividad no tendrá continuidad. "Hace falta dignificar al sector agrario y dotarlo de ciertas garantías de estabilidad con unos ingresos aceptables que permitan vivir del campo".